

Objet : Justification du maintien des astreintes IDE dans notre structure médico-sociale

Madame, Monsieur,

En tant qu'infirmière exerçant au sein de notre structure médico-sociale, je souhaite vous adresser ce courrier afin de souligner l'importance des astreintes IDE pour la prise en charge optimale des résidents et pour le bon fonctionnement de l'établissement.

Importance des astreintes IDE pour les résidents

1. **Prévention des orientations inutiles aux urgences** Les astreintes permettent de limiter les transferts inutiles aux urgences, qui sont déjà surchargées. Les situations de santé des résidents peuvent souvent être évaluées à distance et prises en charge sur place grâce à l'expertise des IDE, évitant ainsi des déplacements anxiogènes pour les résidents.
2. **Gestion des événements de santé imprévus** : Certaines situations, telles que des problèmes de traitement (écarts de posologie, oublis ou erreurs), des blessures légères ou des symptômes subits (douleurs, malaises), requièrent une réponse immédiate. L'absence d'astreinte pourrait retarder la prise en charge ou provoquer des orientations systématiques vers des services extérieurs, souvent non adaptés.
3. **Un accompagnement adapté aux besoins des résidents** Nos résidents, souvent vulnérables, nécessitent une approche spécifique que seul un personnel connaissant leur dossier peut offrir. Une prise en charge externe peut manquer de cette continuité et personnalisation.

Soutien aux équipes éducatives et au bon fonctionnement institutionnel

1. **Réduction de la pression sur les équipes éducatives** → En l'absence d'astreintes, les éducateurs seraient contraints de prendre des décisions de santé sans disposer des compétences nécessaires. Cette responsabilité accrue pourrait générer du stress et des erreurs potentielles.
2. **Expertise médicale à distance** → Lors des astreintes, les IDE apportent une expertise à distance, capable de distinguer les situations nécessitant une intervention médicale urgente de celles pouvant être gérées en interne ou en distancielle. Cette capacité que nous avons d'analyse spécifique est essentielle pour maintenir un équilibre optimal dans la qualité des soins apporté à nos résidents.
3. **Continuité des soins** → La présence d'astreintes assure une continuité de la prise en charge des traitements et des protocoles en dehors des heures ouvrées, renforçant la sécurité des soins pour les résidents.

Arguments financiers

1. **Économies indirectes** : Les astreintes IDE préviennent des coûts indirects liés aux hospitalisations et sortie du résidents qui seront donc inévitables si elles sont supprimées.
2. **Valorisation de la structure** : à mon sens Le maintien des astreintes renforce l'image de la structure comme étant centrée sur le bien-être et la sécurité de ses résidents.

Conclusion :

La suppression des astreintes IDE risquerait d'entraîner des **conséquences négatives** tant pour les résidents que pour l'organisation interne. Nous vous prions de bien vouloir considérer ces éléments avant toute décision définitive.

Nous vous remercions de l'attention portée à notre argumentaire et inquiétudes, en espérant que notre expertise continuera d'être valorisée et considérée au sein de l'établissement.

Dans l'attente de votre retour, je vous prie d'agrérer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.